



ACTA SESION ORDINARIA N° 30
CONCEJO MUNICIPAL
LUNES 05 DE NOVIEMBRE DE 2018

En Curacaví, a 05 de noviembre de 2018, siendo las 16:15 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal, la que es presidida por la concejala señora Sandra Ponce Baeza, actuando como Secretario Municipal(s) y Ministro de Fe del Concejo don Juan Pablo Lefimil Toro. Con la participación de los (as) señores (as) Concejales (as): Marcela Sepúlveda Zamora, María Arco Herrera, Lidia Araos Henríquez, Marco Antonio Guzmán Márquez y Gerardo Romero Cerón.

TABLA:

- Se aprueba...acta de la sesión extraordinaria de fecha 30 de Julio de 2018.
- Se aprueba...acta de la sesión ordinaria de fecha 10 de septiembre de 2018.
- Se entrega...acta de la sesión ordinaria de fecha 24 de septiembre de 2018.
- Se entrega...acta de la sesión ordinaria de fecha 01 de octubre de 2018.
- Se entrega...acta de la sesión ordinaria de fecha 08 de octubre de 2018.
- Pendiente...acta de la sesión ordinaria de fecha 16 de octubre de 2018.
- Pendiente...acta de la sesión extraordinaria de fecha 24 de octubre de 2018.
- Pendiente...acta de la sesión extraordinaria de fecha 26 de octubre de 2018.
- Audiencia Pública
- Cuenta del señor Alcalde.
- Correspondencia.
- Puntos varios.

EL SEÑOR ALCALDE TITULAR DON JUAN PABLO BARROS BASSO NO ASISTE POR ENCONTRARSE DE VACACIONES.

CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE:

CORRESPONDENCIA:

- **Discusión, Ordinario N° 462, de fecha 25 de septiembre de 2018, de la señora María Teresa Moscoso Aguilera, Directora Departamento de Educación Curacaví, quien adjunta plan de desarrollo de la educación municipal 2019.**

SEÑORA DIRECTORA DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN CURACAVÍ. Expone detenidamente sobre la propuesta del PADEM 2019, apoyándose con proyector.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

ACUERDO N° 172-11-2018:

EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA APROBAR POR 5 VOTOS A FAVOR Y 1 EN CONTRA DE LA CONCEJALA SEÑORA MARCELA SEPULVEDA ZAMORA, EL PLAN DE DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN MUNICIPAL 2019, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE ORDINARIO N° 462 DE FECHA 25 DE SEPTIEMBRE DE 2018, DE LA SEÑORA DIRECTORA DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN CURACAVÍ.

- **Invitación al ITO encargado de la fiscalización de las luminarias.**

CONCEJALA PONCE: Recuerda que el concejo había tomado un acuerdo de invitar al ITO a cargo de las nuevas luminarias.

Asiste el señor Juan Palacios Meneses Director de Obras Municipales, junto con el señor Sebastián Lora, Asesor técnico inspector luminarias Led de la comuna.

Responden a las consultas de los señores concejales, los tiempos de respuestas son de 24 hasta 72 horas.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

- **Memorándum N° 246 de fecha 31 de octubre de 2018, de la señora Johana Mac-Vicar Cerna, Directora de Administración y Finanzas(s), que remite informe para la determinación de la tarifa de Aseo Domiciliario urbana y rural año 2019.**

CONCEJALA PONCE: Señala que antiguamente había varios sectores que antes estaban exentos y hoy día deben pagar basura, esto pasa por la subida del avalúo fiscal y eso hace que la gente tenga que pagar basura, esto no es un impuesto que puso la Municipalidad ni por los funcionarios Municipales, esto es por Ley y se determina de acuerdo al avalúo pagar la basura

CONCEJAL GUZMAN: se toma conocimiento

CONCEJALA PONCE: se debe aprobar

CONCEJALA ARAOS: hay que estudiarlo y ver en cuanto va a subir la basura domiciliaria hay que sacar los cálculos y de ahí aprobar.

CONCEJALA ARAOS: debiéramos dejarlos para el próximo lunes

CONCEJALA PONCE: es la decisión de la totalidad del concejo

JUAN PABLO LEFIMIL: estamos haciendo la ordenanza y hay que aprobarla

CONCEJALA SEPULVEDA: yo lo dejo para el próximo lunes, como indica la colega Araos. Hay que ver que son todas las villas, nosotros podremos modificar algo.

Se pide que asista la señora Susana Araya Romero quien expone detenidamente sobre el cobro de la basura

CONCEJALA SEPULVEDA: Una consulta, esto es algo que lo han recibido todas las villas, mi consulta es a otro aspecto es de vecinos que antes estaban exentos y ahora deben pagar, el reclamo que han manifestado es porque le llegó a esta altura del año el cobro de marzo, donde además deben pagar intereses ellos no se reusan a pagar la basura, pero reclaman que haya llegado a esta altura del año lo correspondiente las cuotas del periodo pasado

SEÑORA SUSANA ARAYA ROMERO: responde: fue porque se cargaron en el segundo semestre del año 2018, por eso llegaron tardías

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Se le da las gracias a la señora Susana Araya Romero y se le informa que se verá la próxima semana

- **Memorándum N° 376 de fecha 31 de octubre de 2018, de la señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director de Asesoría Jurídica, que remite informe sobre el pronunciamiento sobre la procedencia de autorizar una subvención municipal solicitada por el "Club Social y Cultural Somos La Roja Curacaví F.C. "**

CONCEJALA PONCE: Está observada la subvención

CONCEJALA AEPULVEDA: Pero la observación que hace Control, es lo mismo que la observación pasada

CONCEJALA PONCE: No indica cual es la observación

CONSEJALA SEPULVEDA: Tengo mis dudas, no sé si está hablando de la misma variable

CONCEJALA PONCE: Yo no tengo problema en aprobar

CONCEJALA ARCOS: Si Control está diciendo que faltan algunas cosas que no es menor, son 8 observaciones y el señor representante del Club dice que ya las entregó, pero nosotros tampoco tenemos antecedentes de eso, pero a ustedes no le van a entregar hasta que no solucionen todo, nosotros podemos aprobar siempre y cuando se entreguen todos los antecedentes

JUAN PABLO LEFIMIL: A lo mejor entregó la rendición y a lo mejor Control no ha tenido tiempo de revisar, y mientras no sea rendida y aprobada no se puede cobrar.

CONCEJAL ARCOS: Yo también estoy de acuerdo que se puede aprobar, pero sabemos que el Municipio por regla por ley tiene que estar toda la documentación para entregar el cheque y en eso estoy consciente y que quede en acta, porque si nosotros aprobamos va a ser con el propósito que se solucione todo esto y ustedes reciban su cheque

CONCEJALA PONCE: Y Control no trabaja bajo presión, trabaja con sus tiempos, yo apruebo

CONCEJALA ARCOS: Yo también apruebo

CONCEJAL ROMERO: yo necesito el pronunciamiento más específico de control, yo no lo apruebo, sin duda son muchos puntos no es una situación nueva, esto se da por sabido cuando opta a las subvenciones son montos mayores, por lo tanto, si Control no se ha pronunciado yo no tengo como poder pasar a llevar la labor de ellos, sí que yo no lo apruebo

CONCEJALA SEPULVEDA: Yo apruebo

CONCEJAL ARCOS: Yo apruebo

CONCEJALA ARAOS: Yo apruebo, con la salvedad que Control da la autorización

CONCEJAL GUZMAN: Yo voy a ser consecuente con lo que uno dice o aprueba o no aprueba, porque aquí ha habido observaciones a otras instituciones, lo mismo que les pasó a ustedes le pasó a la asociación rural de fútbol, la aprobamos, entonces sería inconsecuente no aprobar algo. Entonces yo lo apruebo, porque en el fondo usted le entregó los antecedentes a control por tiempo o por exceso de trabajo no lo han revisado me da la impresión que es así, pero yo lo apruebo.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

ACUERDO N° 173-11-2018:

EL CONCEJO MUNICIPAL POR MAYORÍA DE SUS MIEMBROS PRESENTES, ACUERDAN APROBAR POR 5 VOTOS A FAVOR Y 1 EN CONTRA DEL CONCEJAL SEÑOR GERARDO ROMERO, SOBRE EL PRONUNCIAMIENTO DE LA PROCEDENCIA DE AUTORIZAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL SOLICITADA POR EL "CLUB SOCIAL Y CULTURAL SOMOS LA ROJA CURACAVI F.C., SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORANDUM N° 376 DE FECHA 31 DE OCTUBRE DE 2018, DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORIA JURIDICA.

Memorándum N° 369 de fecha 05 de noviembre de 2018 de la señora Silvana Maldonado González Secretaria Comunal de Planificación (S), que remite modificación presupuestaria N° 13.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Expone detenidamente sobre la modificación presupuestaria.

LOS CONCEJALES APRUEBAN POR UNA UNANIMIDAD

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

ACUERDO N° 174-11-2018:

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS PRESENTES ACUERDAN APROBAR LA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 13, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORANDUM N° 369 DE FECHA 05 DE NOVIEMBRE DE 2018, DE LA SEÑORA SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN(S)

PUNTOS VARIOS:

CONCEJAL GUZMAN: Hoy me encontré con el señor Blas en la Casona y el quiere plantear un tema, que beneficia una labor bien bonita para cada concejal que pudiera organizarse, y yo le dije que viniera a exponer porque es un tema transversal, si me permiten que lo haga pasar para que nos pueda explicar.

LOS COCEJALES ESTAN DE ACUERDO

CONCEJAL GUZMAN: les estoy explicando a los concejales que hoy nos encontramos y usted me comentó una idea y yo lo invité a venir para que expusiera.

El señor Blas expone. Como ustedes ya saben la Directiva del Club Aéreo cambió, y hay una renovación total yo pertenezco al comité de ética.

Y en representación de la Directiva del Club Aéreo, estamos haciendo una invitación a los concejales o a los encargados de educación, para que participen con 100 niños de los colegios, cada concejal puede invitar 15 niños de los colegios Municipales o bien los encargados de educación pueden llevar ellos los 100 niños. Esto es financiado por el Gobierno. La actividad es para el día 18 de noviembre, a las 09:30 el primer grupo, a las 12 el segundo y a las 14 el tercero.

A cada grupo se le dará una charla previa que contendrá temas de seguridad, habrá actividad de Aeromodelos, al término se entregará a cada alumno un diploma que testifique su calidad de aguiluchos.

Se necesita listado de los alumnos que participaran a más tardar el día 15 de noviembre, para confeccionar los diplomas. Si los niños son menores de edad, deben traer una autorización de los padres, que se les hará llegar.

Lo que nos interesa que, si van a invitar los concejales, los colegios no se repitan.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: A través del DAEM nuevo podemos canalizar la invitación

SEÑOR BLAS: esta actividad es para que el Club Aéreo se pueda integrar más a la comunidad.

CONCEJAL ROMERO: sin duda yo quiero agradecer la presencia de don Blas que no siempre ha sido en esto si no para la comuna ha sido un aporte, para el turismo especialmente, que es un tema que nos interesa porque esta es una comuna orientada al turismo y sin duda le quiero agradecer en forma personal un gran aporte a la comuna y especialmente para los niños que son lo principal que es el gran valor que tiene esta comuna sin duda yo tomo todas las invitaciones gratamente.

LOS CONCEJALES LE DAN LAS GRACIAS POR LA INVITACIÓN

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCION DEL CONCEJAL GERARDO ROMERO:

1.- Quería consultar a la Administración por el tema de aseo y ornato y si existe un plan de podas de los árboles de la vía pública, porque hace tiempo que habíamos sabido que en la Municipalidad existe un profesional, me parece y creo que no lo han presentado, pedimos que viniera y no ha sido presentado, este señor trabaja en Servicios Generales no lo he visto pero sé que esta y que al parecer seria experto en podas, porque sin duda que los árboles tomaron forma en todo Curacaví, se necesita en la zona urbana una poda ornamental, entonces consultar a la Administración si tienen un plan de manejo, porque hay gente que nos reclaman porque chocan con las ramas sobre todo las personas mayores, porque las ramas están tan bajas pasa una persona de mediana estatura y le puede ocurrir un accidente y esa es responsabilidad Municipal.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: se está levantando la nueva licitación técnica, dentro de eso se van a incluir las podas, porque ahora las podas están aparte, porque es muy caro, por eso queremos ingresarlo dentro del servicio.

CONCEJAL ROMERO: Eso involucra una nueva licitación de una empresa, eso para cuando sería.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Esto debería estar en licitación para enero, para ser traído al concejo en febrero.

CONCEJAL ROMERO: Entonces lo dejo propuesto para que justamente lo podamos ver, un plan de poda comunal, porque sin duda, lo que hemos visto es un mal manejo de las podas a nivel de instituciones, como la empresa eléctrica que manda, para que de manera indiscriminada poden y sin respetar la institución Municipal

2.- Justamente porque estuvo el dirigente del club deportivo, les referiré una conversación que mantuve con varias personas por la violencia que existe en distintas canchas y estadios, creo que ha escalado y ya hay sanciones disciplinarias contra aquellos clubes que intervinieron. También hubo personas con armas de fuego, toda vez que había familias presentes, niños adultos eso me parece que fue en la cancha de Santa Blanca.

Manifiesta su preocupación porque sin duda que esta Administración que somos nosotros también como concejales somos los que generamos estas subvenciones a distintos clubes, entre ellas a la Asociación Rural de Fútbol. Sin embargo, se ve que hay una escalada violentista donde han participado connotados dirigentes.

Me lo comentaron testigos presenciales de los hechos y los efectos que tuvo una balacera en una cancha de Fútbol rural nuestra, donde todos somos conocidos y eso me preocupa y debo manifestar esa rotunda preocupación y que se tome en cuenta para las futuras entregas de subvenciones. Sin duda que los clubes también deben tomar en cuenta, que cuando la Municipalidad y nosotros los concejales aprobamos la subvenciones, ellos tienen que poner de su parte y su experiencia y de alguna manera poner orden, no es posible que, habiendo familias involucradas, niños presentes en una cancha que también han sido entregadas en comodato en muchos casos.

CONCEJALA PONCE: Responde: Santa Blanca es dueña, pero Santa Blanca no era el equipo que estaba jugando.

CONCEJAL ROMERO: No, pero el que sea, eso afecta el entorno el orden, afecta la familia, porque no queremos llegar a casos tan extremos como han ocurrido en otras comunas y que todos sabemos porque ha salido en la televisión.

CONCEJALA PONCE: Opina que es importante llamar la atención a la Asociación de Fútbol Rural, para poder hacerles entender sobre la violencia en los estadios, estamos preocupados por la violencia que está ocurriendo en las canchas deportivas de diferentes clubes, más aún que se han entregado en comodato.

Recuerda que en sesiones de años anteriores este tema se trato en el concejo estando presente la asociación de fútbol rural advirtiéndoles, que en lo sucesivo una de las sanciones seria el no autorizar subvenciones.

También recomiendo a la administración se oficie a Carabineros para que informen sobre la cantidad de partes que se han cursado a los clubes deportivos de la comuna por la venta y consumo ilegal de alcohol en las mismas canchas.

Al mismo tiempo recomienda citar a la directiva de la Asociación de Fútbol Rural como también a los presidentes de los dos clubes deportivos por la riña, entre el club deportivo El Ajial y Santa Rita, para serles ver la preocupación del concejo antes estos graves incidentes, donde podría peligrar la aprobación subvención para el próximo año.

CONCEJAL ROMERO: Solicita que quede en acta, debemos llamarlos a terreno

3.- Solicita saber quién fiscaliza a la empresa que está realizando el proyecto de mejoramiento de viviendas, se está desarrollando en Curacaví un proyecto de mejoramiento de vivienda donde postulan familias que pagan un monto y el SERVIU les coloca una mayor cantidad.

Hoy día conversé con una persona a la cual le fueron hacer el mejoramiento de hogar, me informa que lejos es el trabajo más mal hecho en su vida, no equivale a la cantidad ni a los montos que teóricamente entrega tanto el particular como el estado, por lo tanto, quiero saber si existe una fiscalización efectiva de la empresa que está realizando estos trabajos sino estaríamos frente a una infracción.

CONCEJALA PONCE: pero te dijeron cuanto era el monto

CONCEJAL ROMERO: como doscientos o trescientos mil pesos

CONCEJALA PONCE: ochenta y tres equivalentes a cinco UF y SERVIU te entrega un millón y medio y a eso sácale lo que es la obra de mano el material y lo demás y al final quedan como setecientos mil pesos

CONCEJAL ROMERO: esta persona va hacer igual un documento, porque se siente totalmente afectado y estafado, además sufrió por el mal trabajo, pérdida de algunos enceres, por lo tanto, va hacer un reclamo, le sugerí que viniera primero a la Municipalidad para que hiciéramos protocolarmente el tema interno

JUAN PABLO LEFIMIL: Pregunta, ¿le robaron cosas de la casa?

CONCEJAL ROMERO: Responde: NO, Un calefón nuevo producto de un trabajo mal hecho, se escurrió de la última lluvia el agua y le echó a perder el calefón

CONCEJALA PONCE: ¿cuál fue el mejoramiento?

CONCEJAL ROMERO: mejoramiento de techo, pintura, ahora le pedí mayores antecedentes y me lo va a entregar durante la semana se los voy a hacer llegar a ustedes, le pedí que hiciera un listado de otros afectados, hay otras familias afectadas y están molestos porque no equivale a lo que prometieron, entonces por eso pregunto, la Municipalidad fiscaliza, supongo que sí, el Departamento de Obras fiscaliza a estas empresas cuando están haciendo este trabajo

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: Que es importante que la persona canalice la información.

CONCEJAL ROMERO: Yo tengo los datos del vecino y le puedo pedir que venga.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Que se comunique conmigo o con Karen de SECPLA

CONCEJAL ROMERO: le pedí que sumara a otros vecinos que se sientan perjudicados.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑORA MARIA ARCOS HERRERA:

1.- Los árboles que se están pidiendo que poden, hay que reconocer que me equivoque, cuando plantaron los árboles eran un palo parado y hoy día están frondosos y preciosos.

Los tachos de basuras que pusieron se ven hermosos son de fierro y con el logo Municipal.

El tercer paso que queda pendiente serían las jardineras, que se van a poner donde se repararon las veredas.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: se está evaluando si se realizan con recursos propios o con el convenio Marco que sale más caro.

El hacer las jardineras no es complejo y se estaba viendo hacerlas como las que están en el bandejón central y se está pensando poner bancas para sentarse.

CONCEJALA ARCOS: Incluir las bancas sería muy bueno.

2.- Las luminarias que estábamos conversando me gustaría que quedara en acta igual les voy hacer llegar la información por WhatsApp a don Juan Palacios, sobre el sector de Los Aromos en la población Max Fleischer N°2, toda la avenida los Aromos sin luz y esa la repararon hace poco, se vieron bonitas un mes, pero hoy no hay luz.

3.- Creo que debiéramos ver ahora en qué posición vamos a quedar con el ofrecimiento del señor Blas, del Club Aéreo por el paseo, si el Municipio va a tomar los 100 cupos o como los vamos distribuir.

CONCEJALA PONCE. Por un tema de seguridad los niños tienen que ir reguardado con alguna autorización de los apoderados, considero que es mucho mejor que lo tome el Municipio por un tema de formalidad de traslado y todo lo que conlleva.

CONCEJALARA ARCOS: Creo que también es mejor porque hay seguros en caso de algún problema, nosotros igual lo podríamos acompañar o podría ser optativo el acompañamiento, pero lo ideal es que el Municipio se hiciera cargo.

CONCEJALA ARAOS: La capacidad es para 100 alumnos de Escuela Públicas, se necesita listado de los alumnos.

CONCEJALA ARCOS: Por eso, si llegamos a un acuerdo la información se la entregamos al DAEM y ellos se hacen cargo

CONCEJALA ARAOS: Se debe entregar la información el 15 de noviembre

CONCEJALA PONCE: Existe un acuerdo de Concejo entonces para que lo tome el DAEM

CONCEJAL GUZMAN: Yo voy a traer a los niños de la Monjas de la Laguna como siempre lo he hecho.

CONCEJALA ARCOS: me gustaría que tomáramos el acuerdo ahora, que presenten al DAEM y que ellos vieran y la Administración se haga cargo y vean cual es la gestión que hay que hacer y nosotros igual podríamos presentarnos el día 18.

CONCEJALA ARAOS: Pero el colega Marco Antonio no se ha pronunciado

CONCEJAL GUZMAN: señala que él lo va a gestionar

CONCEJALA SEPULVEDA: señala que ella va a gestionar los 15 cupos

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

4.- En que etapa esta el Alcantarillado de la circunvalación

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: que el proyecto que se vio hace un tiempo atrás, se presentó y quedó aprobado técnicamente, el proyecto original fue por PMB y la Municipalidad hizo las gestiones para conseguir recursos de PMB cuota IRAL, hace una semana el Gobierno Regional autorizó los recursos para la Circunvalación y Carlos Brull, la Municipalidad se encuentra en proceso de observaciones técnicas para poder obtener la aprobación de los proyectos y licitarlos ya que los recursos se encuentran asignados.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA MARCELA SEPULVEDA:

1.- Con respecto de la consulta, esto va a incluir todas las viviendas del sector del radio urbano que están sin alcantarillado

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: Eso alcanza solamente para 15 o 20 conexiones, Aguas Andinas cobra cinco millones en una conexión y con todas las demás cosas sale como siete millones por conexión, no alcanza para muchas conexiones.

CONCEJALA SEPULVEDA: y ustedes tienen catastradas la cantidad de familia que están con problemas

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: son alrededor de 100 o 200 familias, lo que nosotros tenemos en un listado, estamos viendo la posibilidad de hacer un proyecto más macro con FNDR.

CONCEJALA SEPULVEDA: entonces ese proyecto abarcaría a todas estas familias del sector urbano que son demasiado.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: la verdad que son muchos recursos pero que no se nota en volumen de soluciones.

2.- Para complementar con respecto al tema de Carabineros y los partidos en las canchas, efectivamente en las últimas dos o tres semanas se ha visto mayor violencia en las canchas, pero eso tiene que ir muy aparejado con la presencia de Carabineros en los partidos de alto riesgo, porque muchas veces si bien el alcohol es un factor que influye no es solamente eso, tiene que ver con los partidos que son efectivamente de los equipos rivales históricos que ustedes saben que siempre van a tener problemas.

Esta última etapa del año es la liguilla todos van hacer de alto riesgo, por lo tanto, habría que estar atento a todos los partidos que se estén desarrollando, que tampoco son tantos.

Por lo tanto, es importante que Carabineros esté, tampoco es necesario que esté todo el partido, puede ser en algunos momentos del partido y que ellos vean la presencia policial, eso es algo que no se ha visto nunca, porque también por el tema del alcohol evitan al estar Carabineros en el lugar, el alcohol es una fuente grande de ingresos para cada club, con la sola subvención no alcanza, entonces pensamos que es importante el tema de Carabineros y se pueda reforzar el día que vengan la Asociación.

3.- Están viendo el tema de las podas, y es algo que yo vengo planteando hace mucho tiempo al concejo que viniera el señor Sagües, que nunca se cumplió, cuando tuvimos el problema de los árboles en la avenida, eso fue en el verano va a cumplir un año.

El tema es que la poda de los árboles no es al azar, es una técnica, ya tuvimos una mala experiencia hace unos tres años atrás, donde quedaron los árboles de la avenida mochos, con cero posibilidades por mucho tiempo de tener follaje creemos que es súper importante sobre la conciencia que se tenga al respecto al follaje de los árboles,

El domingo fui a dejar a una familia al bus a las cuatro de la tarde, cuando estás en un lugar donde hay árboles cambia totalmente la temperatura ambiente, entonces la importancia del árbol no solamente tiene que ver con la sombra, que es importante en estos días de sol, sino también para la oxigenación en épocas de invierno, cuando hay mayor cantidad de enfermedades respiratorias, le sugiero ya que están viendo la licitación para que partamos bien, hay movimiento importante que se llama Ley del Árbol Urbano y que no es solamente la Ley del Arbolito que tiene más que ver con los plátanos orientales se quedaron en un tema, sino que es la Ley del Árbol Urbano y como organismo técnicos están sugiriendo la intervención de estos Árboles por profesionales competentes, el árbol ahora incluso nos da posibilidades de reducir las huellas de carbono que es un problema que tenemos en nuestras ciudades y nosotros todavía estamos a salvo por ser una ciudad rural, por lo tanto hay que intervenir de esa forma y sabiendo,

Hemos tenido referencias a que nuestras podas están siendo realizadas de muy mala forma, no es llegar y aplicar moto sierra como lo hace CGE que realmente es un crimen como paso en Presbítero Moraga, hay que tratarlos con cuidado porque cada árbol es una inversión.

4.- Es sobre el Club Alianza que era lo que estaba planteando, sobre la cancha me dicen que ya hablaron con el Alcalde y solucionaron el problema del paso, ellos tienen 3 horas autorizadas para surtir de agua lo importante que cuando ellos adquieran con sus camiones aljibes también se les dé el paso, porque con 3 horas semanales no es suficiente para regar un pasto una vez a la semana y que se está recién plantando para que puedan tener también acceso y eso va con el criterio de la persona que está administrando el estadio, las decisiones tienen que ser colegiadas con todos no solamente tomar de una persona las decisiones respecto a eso para que sea una buena decisión con sentido común, hay una inversión importante y ellos como club pequeño se las han arreglado y se están auto gestionando, ojo con las medidas que se toman que sean lo más democráticas posibles iguales para todos, porque ese estadio es un bien de todos

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑORA LIDIA ARAOS:

1.- Sobre el proyecto del Alcantarillado que dicen que esta para Carlos Brull y Circunvalación, en ese sector está la señora Johana Fuentes está construyendo muchas casas y yo no sé si está siendo fiscalizada que da hacia el sector de atrás por donde la señora Rosa Muñoz

CONCEJALA ARCOS: ella no entra y lo otro que estábamos hablando es al frente de la Municipalidad

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: es la circunvalación y sectores aledaños que son como 8 o 10 casas de acá y aledaños, y Carlos Brull toma también Manuel Larraín, Germán Riesco

CONCEJALA ARAOS: Y Germán Riesco está dentro porque hay casa que tampoco tienen alcantarillado

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: no recuerdo todos los lugares

CONCEJALA ARAOS: Con respecto a ese lugar donde deslinda con la señora Rosa con la señora Johana Fuentes que está haciendo varias casas, ahí se va hacer un problema porque no hay alcantarillado nadie fiscaliza esas construcciones.

CONCEJAL ROMERO: Frente a la Valle Verde

CONCEJALA ARAOS: Por ese lugar

CONCEJAL ROMERO: Pero fueron a fiscalizar

JUAN PABLO LEFIMIL: Responde: se fiscalizó y hubo orden de paralizar obras, además había un taller mecánico y desalojaron, pero técnicamente no es un loteo irregular porque no hay venta de derechos o lotes

2.- Nosotros tuvimos una comisión de seguridad donde estuvimos viendo los problemas de luminarias y los robos que han tenido las floristas, nosotros como comisión solicitamos si se podía poner luminarias en esa calle, si fuera posible ponerlos en algún proyecto, la calle es muy oscura y casi todos los negocios han sufrido robos.

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: En la mañana estamos viendo ese tema con Sebastián Lora y quedamos de comprar ampolletas para refaccionar la carcasa de las luminarias y esas ponerlas en el sector de las floristas y conectarlos a los postes del alumbrado público con dos brazos para que apunten en ambos lados.

CONCEJALA ARAOS: Ese fue uno de los puntos que tratamos en el comité de seguridad

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Hay que cotizar cuantos brazos el equipamiento la luminaria

CONCEJALA ARAOS: Pero ya está el proyecto

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Esto es con recursos Municipales

3.- La concejala Arcos habla de los árboles y basureros, mi pregunta es, cuantos basureros se pusieron a lo largo

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Responde: fueron 18 árboles y 7 basureros

CONCEJALA ARAOS: y ahí mismo estaba contemplado las jardineras con la plata que nosotros aprobamos que fueron como diez millones para la compra de jardineras, dentro de los diez millones se compraron los 7 basureros

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: Se compraron 8 y se instalaron 7, los basureros salieron como tres millones más o menos

CONCEJALA ARAOS, entonces quedaron recursos para poder continuar con las jardineras mejorar

SEÑOR CARLOS VASQUEZ: No tiene sentido arreglar pedacitos la idea es mejorar toda la avenida.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑOR MARCO ANTONIO GUZMAN:

1.- Hace unos días atrás salió por Facebook una crítica mal intencionada de algunas personas, y decían están cortando los árboles una empresa privada, pero resulta que acá tenemos un tema logístico y no tenemos descentralización y viene una empresa de Santiago y hace lo que quiere y la Administración no se entera, entonces cual es el problema, el problema pasa que la gente que critica o la gente que puso esa publicación que le sacó una foto no llaman a quien corresponda, si no que empiezan a hablar por las redes sociales y empiezan hacer un morbo y ahí salen algunas personas que comentan que todo es malo que es culpa de la Administración y no es así, lo importante que cuando uno vea esto debe denunciarlo de inmediato llamar a quien corresponda para que vayan de inmediato a fiscalizar, porque no saca nada con tomar fotos y después critican y nunca avisaron

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑORA SANDRA PONCE BAEZA:

1.- El primero de noviembre tuve la oportunidad de ir al cementerio, la gente se me acercó diciéndome que no hay seguridad dentro del cementerio y que existen varios robos dentro del cementerio que no hay ningún cuidador, que la gente se roba las flores unos con otros se roban los flores hasta las estatuas que tienen en sus mausoleos y eso es preocupante, porque si tenemos a una persona que se le da la concesión del cementerio que también se haga cargo de eso, y lo otro hasta donde yo llego a ver mis parientes tres llaves malas que estaban corriendo y con la necesidad de agua que tenemos y mucha gente se acercaba a cerrar las llaves y no se podían cerrar

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Sin tener nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 18:50 horas.



JUAN PABLO LEFIMIL TORO
SECRETARIO MUNICIPAL(S)
MINISTRO DE FE
CONCEJO MUNICIPAL

JPLT/vvb.

